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Présidence :       François Aubry  

 

Bilan Politique 

 

Une autre année s’achève dans la vie de l’AQDER Du Suroît.  Nous avons pu tenir 

certaines activités en présentielles mais la plupart se sont déroulées sur Zoom. 

 

Le Comité de direction 

 

Les rencontres du comité de directions ont été plus fréquentes mais relativement plus 

courtes.  L’AQDER nous consulte souvent sur différents sujets.  Pour elle aussi les 

réunions ont été plus fréquentes étant donné les dossiers qui retenaient son attention.  

Parmi ceux-ci, il y a celui des communications. Philippe Lamy, notre vice-président et 

responsable du site web, vous fera un résumé des actions qui ont été réalisées tant sur le 

plan local que provincial.  Roger Blanchet vous fera rapport sur l’état de nos finances. 

Anne Prescott et Richard Grégoire reviendront sur les activités que nous avons vécues.  

Finalement, Normand Landry vous résumera les principales interventions qui ont été 

faites en assurances. 

 

Le dossier RAMQ (Obligation pour les moins de 65 ans d’avoir une assurance 

médicament avec la SSQ) 

Un premier jugement a été rendu.  Il nous est défavorable.  L’AQDER a décidé de 

demander la permission d’en appeler de ce jugement.  On devrait savoir sous peu si la 

Cour d’Appel nous autorise à contester cette décision du juge. 

 

Le dossier RRPE (Désindexation de la rente des retraités du RRPE) 
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Dans ce dossier, le juge nous avait signifié que nous ne pouvions pas intenter un recours 

collectif avec compensation financière.  La Cour d’Appel a renversé ce jugement.  

Bientôt le recours collectif débutera en Cour et le débat sur le fond se fera. 

 

Le dossier des aînés (Les États généraux visant à offrir aux aînés un meilleur soutien) 

L’AQDER , avec d’autres organismes, a présenté au gouvernement des demandes pour 

améliorer le sort des personnes âgées lors des États généraux.  L’accueil de ces 

propositions s »est déroulée dans un climat d’ouverture.  Les suites seront à suivre à 

l’automne lorsque le nouveau gouvernement sera en place. 

 

 

Le dossier des futur(e)s retraité(e)s 

La clientèle de l’AQDER est en baisse.  Des mesures ont été mises en place pour mieux 

recruter nos futurs membres.  De plus en plus d’ateliers de formation à la retraite sont 

offerts par nous et d’autres organisations.  Les informations sur le site web ont été 

améliorées pour que le tout soit plus convivial.  Chez nous, quatre nouveaux membres 

devraient s’ajouter d’ici la fin septembre. 

 

Le dossier des assurances (Industrielle Alliance) 

En 2021, l’AQDER a été encore favorisé puisque l’entente qu’elle a avec Industrielle 

Alliance aura permis de réaliser des profits qui s’ajouteront à ceux déjà accumulés.  Une 

consultation sera faite pour savoir quelle utilisation sera faites de ces montants. 

L’avenant sur les restrictions de voyage lors de la pandémie irrite plusieurs membres.  

Des discussions auront lieu sur la remise en question de ces modalités. 

 

CONCLUSION 

 

L’AQDER Du Suroît s’est impliquée dans tous ces dossiers.  Nous continuerons à œuvrer 

avec l’AQDER pour le mieux-être de nos membres.  Nous collaborerons avec le nouveau 

président et les membres du CA. 

Quant à moi, je suis fier du travail accompli au cours des dernières années tant au plan 

provincial que local.  J’aurai bientôt 77 ans.  Il est temps que je quitte pour passer du 

temps avec les miens et vivre de nouvelles expériences.  Je laisserai donc la présidence 

dès que nous aurons trouvé la personne qui voudra me remplacer. 

 

Merci à tous et à toutes pour votre soutien.  Travailler pour vous et avec vous a été un 

honneur et surtout un plaisir. 

 

 

 

François Aubry 

Président de l’AQDER Du Suroît 
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Communications :       Philippe Lamy  

 

Responsable des communications et du site Web 

 

Nous avons envoyé par courriel cette année (entre les mois de juin 2021 et mai 

2022), vingt-cinq (25) InformAQDER Express et trois (3) InformAQDER provenant de 

l’AQDER,  plus six (6) Bulletins d’informations de l’AQDER Du Suroît mise en page 

incluse.   

Note : Les documents comme l’InformAQDER et les Bulletins d’informations Du Suroît ont été envoyés par 

notre secrétaire Normand à tous les membres non branchés. Les InformAQDER Express ne s’adressent 

qu’aux membres branchés. 

 

Le Club Diamant a été attribué à 11 personnes cette année.  Le suivi a été fait par notre 

président François.  Les anniversaires ont été soulignés par un appel du président.  

 

Nous avons procédé aussi à la mise à jour régulière de notre site de l’AQDER Du Suroît 

en soulignant les évènements dignes d’intérêt. 

 

Nous avons fait le suivi auprès des membres pour les publications de décès ( 4 décès) et 

notre trésorier Roger a fait les suivis administratifs.  Nous avons fait le suivi de la 

demande pour la « Bourse Jean-Drouin ».  

 

Nous avons encadré les sessions Zoom de nos réunions du comité de direction. 

 

Nous avons fait aussi les statistiques de l’AQDER Du Suroît dont les résultats ont été 

publiés dans le Bulletin d’informations du mois de mai 2022. 

 

On peut dire que les informations sont abondantes et que nos membres en reçoivent de 

façon régulière. 
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*   *   *   * 

 

Au niveau provincial, j’occupe la fonction de webmestre de l’AQDER et animateur du 

Comité web.  À ce niveau, je fais des rencontres régulières avec la direction générale et je 

prépare les réunions avec les membres du comité Web et aussi les sessions de formation 

pour l’AQDER. 

 

Je participe aussi à la mise en page des envois aux diffuseurs de l’information et aux 

InformAQDER et InformAQDER Express ainsi qu’à la production d’entrevues en vidéo. 

 

J’aimerais partager mes tâches au niveau des communications de l’AQDER Du Suroît. 

Ce sujet sera traité au cours de l’année qui vient au sein du comité de direction car il est 

important de penser à la pérennité des dossiers de ce secteur d’activités. 

 

Je nous souhaite de rester une équipe dynamique et j’invite les nouveaux retraités à 

s’impliquer dans notre section Du Suroît afin qu’elle demeure représentative des 

membres retraités des Trois Lacs et de la Vallée-des-Tisserands c’est-à-dire : forte et 

engagée. 

 

 

Philippe Lamy, vice-président 

Responsable du site Web et des communications 
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Finances :      Roger Blanchet 
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Activités:       Anne Prescott et Richard Grégoire 

 

 

Rapport sur les activités de septembre 2021 à avril 2022 

 

- Le 30 septembre, nous avons organisé un dîner, au Club Touriste 

de Valleyfield et 39 personnes y ont participé. Ce fut une belle 

rencontre qui nous a fait un bien fou, de se retrouver ! 

 

- Le 9 décembre, nous avons organisé un dîner de Noël au Resto 

Pub McBroue, à Valleyfield, gracieusement payé par l’association 

agrémenté par quelques prix de présences. Nous étions 36 personnes à y 

avoir participé.  

 

- Nous avons, aussi, posté une carte cadeau de la SAQ, à tous les membres, pour 

remonter le moral de chacun après des mois isolés que nous a imposé la Covid.  

 

- Cabane à sucre Le 31 mars 2022, nous avons organisé 

un dîner à la cabane à sucre Marc Besner (Coteau-du-Lac) et 24 

personnes étaient présentes. Une belle rencontre où on pouvait 

déceler un sourire sous le masque. Cinq personnes ont pu 

profiter de prix de présences. 

 

 

 

Pour finir, nous vous enverrons un petit sondage afin de cibler 

vos intérêts.  Notre but est de créer des échanges entre les membres 

et de profiter de l’expertise et des expériences de chacun dans un contexte agréable. 

 

 

Anne Prescott et Richard Grégoire 

Conseillers 
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Assurances :  Normand Landry  

 

     Depuis le début de l’année, sept membres ont sollicité notre attention 

afin que nous puissions les aider à solutionner leurs questionnements en 

assurance. Les sujets traités tournent généralement autour des réclamations 

auprès de l’assureur ou des questions sur leur couverture en assurance, 

notamment pour l’assurance médicament pour les retraités de moins de 65 ans. Peu de 

ces questionnements ont demandé de longs suivis. Généralement, en retransmettant le 

courriel à l’AQDER ou tout simplement en invitant le membre à consulter l’espace client 

de l’IA nous arrivons à répondre aux demandes. 

     Il faut comprendre le rôle de votre conseil de direction. Nous ne sommes pas des 

spécialistes en assurances et encore moins des courtiers. D’ailleurs, au cours de 

l’assemblée générale nous vous demanderons de modifier aux statuts et règlements le 

titre de responsable en assurance qui deviendra soutien local en assurance. Notre rôle est 

de vous orienter vers les réponses, à savoir : 

• En vous demandant de vous référez au site de l’AQDER à l’onglet assurance, où 

vous trouverez beaucoup d’informations; 

• En vous demandant de consulter l’espace client de l’IA où vous pourrez 

questionner les spécialistes; 

• Et, finalement, en cas d’insatisfactions, nous faire parvenir votre dossier que nous 

acheminerons à l’AQDER qui feront les représentations nécessaires auprès de 

l’assureur. Dans un tel cas, il est important de garder les traces de toute la 

démarche. 

     En terminant, un conseil qui pourrait vous être utile. Inscrivez-vous, si ce n’était pas 

fait, à Clic santé. À partir de ce site vous pourriez avoir accès à votre bilan de santé qui 

pourrait vous servir, à moindre frais, de preuve d’incapacité entraînant l’annulation d’un 

voyage. 

 

Normand Landry      

Secrétaire et soutien en assurances 


